

- Un rapport de l'OCDE estime que la Belgique n'est pas en mesure de remplir ses objectifs climatiques et environnementaux.
- La décennie en cours sera cruciale, commentent Zakia Khattabi (Écolo), ministre de l'Environnement, et Hans Bruyninckx, directeur de l'Agence européenne pour l'environnement.

# Pas (encore) durable, la Belgique



Les efforts de la Belgique ne sont pas suffisants, notamment en matière de pollution atmosphérique locale, pointe le rapport de l'OCDE.

La Belgique n'est pas sur la bonne voie pour atteindre les objectifs de développement durable d'ici 2030", estime le dernier rapport de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE), qui évalue ponctuellement les performances environnementales des pays développés. "Pas une surprise", pour la ministre de l'Environnement Zakia Khattabi (Écolo), qui en commente les grandes lignes de concert avec Hans Bruyninckx, directeur de l'Agence européenne pour l'environnement (lire ci-contre). Et y voit l'occasion d'intensifier les

efforts en cours en matière environnementale. Des efforts remarquables par l'OCDE, qui note tout de même que, "au cours de la dernière décennie, les émissions de gaz à effet de serre et de polluants atmosphériques", entre autres, "ont diminué". Mais des efforts qui ne sont malheureusement pas suffisants, si l'on prête attention à "la pollution atmosphérique locale, en particulier due aux transports et au chauffage, qui "reste un problème de santé", selon le rapport.

Surtout, il reste du chemin pour "enrayer la perte de biodiversité et atténuer les pressions croissan-

tes du développement démographique, de l'urbanistique et des pratiques agricoles intensives", explicite l'OCDE, qui souligne notamment la dégradation de la qualité de l'eau, dont "l'agriculture est la principale source de pollution". Du fait notamment de l'"utilisation élevée de nutriments et de pesticides". En conséquence, "le pays doit identifier et évaluer les mesures adéquates pour atteindre les objectifs de qualité de l'eau". Une injonction qui ne manquerait pas d'interpeller n'importe quel pays développé de par le monde.

Ct.B.